et Muttenbietet

6. November 2020 AZ 3280 Murten 166. Jahrgang Nr. 88 Einzelnummer Fr. 2.50 (inkl. 2.5% MWSt.)

Erscheint Dienstag und Freitag

Kerzerslauf

Der Lauf findet 2021 während drei Tagen statt | Seite 7



Murten on Ice

Eisbahn öffnet nur für Schulklassen | Seite 4



Als Stadtpräsidentin ist Petra Schlüchter künftig zuständig für die Geschäftsführung der Stadtverwaltung.

Murten hat eine Stadtpräsidentin

MURTEN

Die Freisinnige Petra Schlüchter aus dem Murtner Ortsteil Courlevon übernimmt das Stadtpräsidium von Christian Brechbühl. Sie hat seit der Fusion 2016 einen Sitz in der Exekutive.

Sie stammt aus Courlevon und wird bis zum Legislaturwechsel die Gemeinde Murten repräsentieren: Die Freisinnige Petra Schlüchter ist neue Stadtpräsidentin. Bisher war sie im Gemeinderat mit dem Ressort Soziales betraut. Dieses wird Markus Ith, ebenfalls FDP, übernehmen. Der ehemalige Grossrat ersetzt seinen zurückgetretenen Parteikollegen Christian Brechbühl, der seit 2011 das Stadtpräsidium innehatte, als Gemeinderat. «Es ist eine Ehre», betont Petra Schlüchter im Gespräch mit dem «Murtenbieter». Dennoch war ihre Kandidatur nicht von Ehrgeiz motiviert, sondern hatte pragmatische Gründe. Der Rücktritt von Christian Brechbühl ein Jahr vor Ende der Legislatur kam überraschend. Allen im Gemeinderat war laut Schlüchter klar: Sich so kurzfristig Zeit zu verschaffen für dieses anspruchsvolle Amt, ist keine leichte Aufgabe. Es entspricht einer Fünfzig-Prozent-Stelle und beinhaltet die Geschäftsführung der Stadtverwaltung. «Auch für



Petra Schlüchter Foto: M. Käch / Archiv

mich wird es schwierig», sagt die diplomierte Betriebsökonomin NDS HF. Sie ist sich bewusst, dass sie dies nur mit Unterstützung ihrer Amtskolleginnen und -kollegen stemmen kann. Ihr erstes Ziel ist deshalb, sich möglichst rasch in die Geschäftsleitung der Stadtverwaltung einzuarbeiten. «Das geht nicht von heute auf morgen», so Schlüchter, die ausserdem als Vorstandspräsidentin des Gesundheitsnetzes See (GNS) amtet.

Petra Schlüchter freut sich darauf, in ihrem neuen Amt im Gemeindeverband See aktiv mitwirken zu können, auf die Zusammenarbeit und Vernetzung innerhalb des Seebezirks und des Kantons. «Wir alle sind uns bewusst: Ich habe

nur ein Jahr in diesem Amt», fügt Petra Schlüchter an und dämpft zugleich allzu hohe Erwartungen. Denn die Fussstapfen von Christian Brechbühl sind gross. Petra Schlüchter hat an sich nicht den Anspruch, diese ausfüllen zu wollen. «So etwas muss über Jahre wachsen», hält sie fest. Die Arbeit in der Gemeinde ist ihr wichtig. Sie versteht ihre Aufgabe als Dienst an der Bevölkerung. «Dafür sind wir gewählt worden», ist sie überzeugt. Das sei nicht Ressort-abhängig.

Für die kommende Legislatur 2021 bis 2026 werde sie wieder für den Gemeinderat kandidieren. Ob sie im Fall einer Wiederwahl erneut das Stadtpräsidium anstreben wird, wisse sie allerdings

Urbanes und ländliches Murten

Die Wahl von Petra Schlüchter zur Gemeindepräsidentin hat auch einen gewissen Symbolcharakter. Denn sie stammt aus einem Ortsteil, der sich 2016 zusammen mit Salvenach, Jeuss und Lurtigen mit Murten zusammenschloss. Die vormals parteilose Petra Schlüchter war vor der Fusion Vize-Gemeindepräsidentin von Courlevon. Sie wurde 2015 in den Murtner Gemeinderat gewählt und ist seitdem Mitglied der FDP. Gerade im Hinblick auf die auf 2022 anstehenden Zusammenschlüsse mit Galmiz.

Gempenach und dem noch bernischen Clavaleyres wird deutlich: Murten befindet sich im Wandel und wird zunehmend ländlicher. Petra Schlüchter kennt beide Seiten und kann sich mit beiden identifizieren. «Ich ging in Murten zur Schule», erzählt sie. «Die Soli war unsere Soli, die Fastnacht unsere Fastnacht.» Dies alles habe sie stets mit dem urbanen Murten verbunden. Dennoch schätze sie auch das Dorfleben.

Für ihre Wahl habe dies allerdings keine Rolle gespielt. «Innerhalb des Gremiums unterscheiden wir nicht zwischen alten und neuen Ortsteilen», so Schlüchter, «Es ging nicht darum, ein Zeichen zu setzen.»

FDP hält Stadtpräsidium

Die FDP Murten ist laut Präsident Thomas Bula zufrieden, das Stadtpräsidium innerhalb der Partei halten zu können. Die Partei sei sich aber bewusst, dass auf Gemeindeebene die Parteizugehörigkeit zweitrangig ist. In der Regel überwiege die Sachpolitik die Parteipolitik. Petra Schlüchter ist die Jüngste im Gremium. Ihre Wahl stehe auch für einen Generationenwechsel in diesem Amt.

Freiburg fährt das gesellschaftliche Leben herunter

FREIBURG | Seit Mittwoch sind im ganzen Kanton Freiburg unter anderem Gastronomiebetriebe, kulturelle Einrichtungen und Freizeitcenter geschlossen. Läden, Arztpraxen, Coiffeur- und Kosmetiksalons und ähnliche persönliche Dienstleister dürfen offen bleiben. Die Gastronomiebranche sieht sich in ihrer Existenz bedroht und richtet sich in einem offenen Brief an den Staatsrat. Lesen Sie weiter auf Seite 3



Freiburg verhängt den Shutdown.

VOLKSKALENDER

Traditionelles Kalendarium ist erschienen.

Seite 5

SEELAND SINGERS

Chor musste seine **Abschiedskonzerte** verschieben.

Seite 7

RUBRIKEN

٧	Vetter	Seite 2
Н	landelsregister	Seite 2
G	ottesdienste	Seite 2
lr	npressum	Seite 4
٧	Vochenende	Seite 9

Der Murtenbieter

abo@murtenbieter.ch

Redaktion und Inserate: Tel. 026 672 34 40, Fax 026 672 34 49 redaktion@murtenbieter.ch **Abonnemente:** Tel. 026 347 30 00





Anzeige

SPORTSOUTLET best price for you FACTORY

Sport- und Freizeitartikel auf über 1000 m² für Gross und Klein zu Top-Preisen

Winter-Saisonstart mit 20% Zusatzrabatt auf dem gesamten Sortiment Fr. 6.11. bis Sa. 14.11.2020







Sports Outlet Factory

Industrie Süd Grenzstrasse 33 - 3250 Lyss +41 32 385 10 50 info@sportsoutletfactory-lyss.ch www.sportsoutletfactory-lyss.ch